## DEl nuevo mandatario militar tomó juramento a su gabinete

## Asumió Galtieri la presidencia argentina

## ▶Demanda el obispo de Neuquén respecto a los derechos humanos

BUENOS AIRES, 22 de di- condición para realizar cualciembre (UPI, Latin, EFE, PL y AP). - El general Leopoldo Fortunato Galtieri asumió hoy la presidencia de Argentina, tomó juramento a su gabinete, de clara orientación conservadora, v expresó a los periodistas que aguarda "confiado" el futuro del país, mientras que a las duras críticas antigubernamentales de todos los sectores políticos se sumaron las de algunos militares retirados.

Por su parte, el obispo de Neuquén, al sur de Argentina, monseñor Miguel Hesayne, exhortó a que se respeten los derechos humanos y elevó una súplica a las autoridades para que se esclarezcan los casos de desaparecidos y detenidos por causas políticas, sin sentencia, durante su homilía navideña, mientras que la Comisión de Juristas de Ginebra (CIJ) en su informe anual, al analizar la situación en este país, sostiene que la junta militar ha puesto en claro que una

quier cambio político es "que no se efectúen investigaciones respecto a las actividades de las fuerzas armadas bajo el régimen militar".

Agrega la CIJ que inclusive "la limitada distensión que ha tenido lugar, ha elevado los temores de un golpe de estado por parte de quienes encarnan la línea dura en el ejército", y recuerdan que hay dos millones de argentinos en el exilio.

Entretanto, el general Galtieri, luego de tomar juramento a sus ministros, tres militares y siete civiles, dijo a los periodistas que "todo va a salir muy bien", pero se excusó de dar más declaraciones, ya que mañana por la noche dirigirá su primer mensaje al país.

El ministro de Economía, Roberto Aleman sostuvo, por su parte, que pondrá empeño en "destatizar donde sea necesario y conveniente" y que se ocupará en "sanear la moneda del país y restablecer la libertad económica, donde haga falta''

El nuevo presidente prestó juramento en una ceremonia realizada durante la mañana en el edificio del Congreso Nacional, donde, desde el golpe militar de 1976, tiene su sede la junta que gobierna al país. Galtieri conserva el mando de las fuerzas armadas y en este sentido los observadores señalan que a Viola no se le permitió asumir la comandancia en jefe del ejército durante la presidencia, "lo que estableció una diferencia en cuanto a control del poder, no sólo con Galtieri ahora, sino con Videla antes"

Por su parte, además de las críticas violentas de todos los partidos políticos en contra del 'continuismo militar y la falta de libertad en el país", el ex presidente, general Juan Carlos Onganía, quien en 1966 encabezó el golpe militar que derrocó al gobierno constitucional del radical Arturo Illia, reclamó nuevamente

reimplantación del sistema republicano, el restablecimiento de la actividad política, demandó una creciente participación de los trabajadores en la renta nacional y un plan económico que afirme la soberanía y la libertad de decisión del país.

Otro militar retirado, el capitán de navío Francisco Manrique, dijo que "no hay que preocuparse por los problemas de la cúpula militar, porque esta situación no puede durar mucho más", y estimó que la revitalización del proceso militar iniciado en 1976 era "casi imposible", por lo cual el próximo año las fuerzas armadas deberán pensar seriamente en "organizar a la civilidad".

En este aspecto, sin embargo, trascendió en fuentes oficiales que antes de culminar el año podría realizarse una reunión de los representantes de la Multipartidaria que agrupa a radicales, peronistas, democristianos, intransigentes y frondicistas con el general Galtieri, según trascendió en fuentes oficiales.

En Quilmes, periferia de Buenos Aires, diez madres de desaparecidos políticos y un sacerdote de la orden de los capuchinos, que la acompañaba, pusieron hoy fin a su huelga de hambre, después de diez días de ayuno, tras acusar a la jerarquía de la Iglesia Católica de "falta de cooperación". Recuerdan que nada se ha sabido de sus hijos desde su detención a partir de mediados de 1976.

Las madres habían pedido a los obispos que "públicamente requirieran informes al gobierno militar sobre el paradero de sus hijos", pero hasta el momento éstos no respondieron. además de que hubo presiones sobre el grupo para que abandonaran la iglesia donde ayunaban. Varias de las mujeres, en su mayoría ancianas, se encuentran en estado delicado de salud.

También se supo hoy aquí que los trabajadores del Sindicato de Luz y Fuerza realizaron hoy una protesta pública por la actitud del interventor, coronel retirado Carlos Sabbatini, quien se negó a recibirlos ante un reclamo salarial y anunciaron que tomarán en el próximo mes middidas de fuerza.

En un comunicado emitido hoy, los Organismos de Solidaridad del Exilio Argentino en México señalan que "la junta militar, suplantando una vez más la voluntad popular, ha Galtieri nuevo presidente militar de Argentina. El cambio de hombres no cambia la naturaleza terrorista de la dictadura militar, de la que es corresponsable el general Galtieri".

"Sólo la lucha de la clase obrera y el pueblo argentinos -agrega-, apoyada por la solidaridad internacional derrotará a la dictadura militar y podrá instaurar la democracia. la justicia y la libertad en Argentina, liberará detenidosdesaparecidos y desmantelará al aparato represivo e ilegal mostrado por las fuerzas armadas".

En Washington, se divulgó una carta firmada por los 120 líderes religiosos estadunidenses dirigida a Galtieri en la que señalan que "nosotros, representantes de la comunidad religiosa de Estados Unidos, aprovechando la oportunidad de las navidades, lo urgimos para que lleve paz a centenares de familias con seres queridos en la cárcel para que los someta a juício o deje en libertad a todos aquellos prisioneros a disposición del Poder Ejecutivo"